

2024.9
SEPTEMBER
No.24

高知大学医学部附属病院広報誌
隔月刊 [おらんくの大学病院]

RANK



よさこいで学んだ
「仲間とやり切る感動」を
今に活かす!

消化器内科(胃腸内科) 教授

宮地 英行

消化器外科 准教授

前田 広道

「大腸がんでは死なせない」を信念に

RANK

2024.9 SEPTEMBER No.24

高知大学医学部附属病院広報誌
隔月刊 [おらんくの大学病院]

[発行日] 2024年9月30日 [発行] 高知大学医学部附属病院 広報係 〒783-8505 高知県南国市岡豊町小蓮 Tel.088-880-2723



＼広報担当者のつぶやき／

今回は、よさこいに青春を捧げた宮地教授の特集ということで、よさこい当日に帶屋町周辺で撮影を実施しました。

高知市出身ながら、踊り子として祭りに参加するのは恥ずかしく、毎年遠巻きに眺めています。よさこいを見ること自体は好きなので、祭りが終わるたびに『来年は踊ってみようかな』と感化され、翌年の踊り子募集の時期にしり込みすることを繰り返しています。

今年は撮影のために現地で観戦しましたので、例年より強めに感化されております。



高知大学医学部附属病院



<http://www.kochi-u.ac.jp/kms/hsp/hsptl/index.html>

よさこいで学んだ「仲間とやり切る感動」を今に活かす！

● 消化器内科(胃腸内科) 教授 宮地 英行

よさこいは多様な個性が出会いでイノベーションが生まれるから面白い！青春時代の熱い体験は今に活かされていると笑う。その自信の源を聞いてみた。



喜んで。私が二十歳の頃、当時の高知女子大の看護科から来ててくれた柔道部のマネージャーから、「女子大よさこいチームを立ち上げるから用心棒になってください」という話があり、そこまで気が進まなかつたのですが、半ば強引に先輩たちと柔道部4人組で参加させられたのが初めての出会いでした。私が想像していた「お祭り」とは全く別のもので、その時の衝撃はいまだに忘れることができません。大人になって、ここまで感動するかなあというくらい熱気(に)呑み

ええ、そうとも言えるかもしれません。とは言つても私の出身は兵庫県加古川市でして、平成5年に当時の高知医科大学に入学してからの関係なんです。お持ちのようですね。では、先生とよさこいとの繋がりをお聞かせください。

いました。

たくさんのチームや踊り子から発せられるエネルギーはもちろん、自身の限界まで汗をかいて踊る、心から楽しんで笑つ、仲間と感動を分かち合う、初めて味わう充実感や一体感がありました。

残念ながらその女子大チームは一回きりだったことから、翌年は一般公募で参加しましたが、よさこい熱は高まるばかりでした。お陰で、高知の友達がたくさんできて、年中よさこいに関わるようになつたんです。本祭にはもちろんですが、いくつかのチームで、北海道のYOSAKO-ソーランをはじめ各地のよさこい祭り(イベント)に遠征して、たくさん踊らせてもらいました。周りが就職活動で忙しくしていた6年生の夏にも、第一回の名古屋の「ど真ん中祭り」に参加しました(笑)。検索すると今年は第26回とありました。もう四半世紀も経つてしまったんだと思ひます。

◆◆◆◆◆
大学を卒業されてからも？

そうですね卒業後、地元の神戸大学に入局して兵庫県内で働きながらも、7月下旬からビデオで振り付けを考え、本祭前日の夜にムーライト高知にて、本祭前に高知駅に着いて、2日間踊って、最後にぽかぽか温泉で汗を流して、また夜行で帰り、翌日の朝から普通に働いていました。当時は研修医が長めの休みを取ることはなかなかできなかつたので、ずいぶんとハードな

ことをやつていましたが、よさこいが自分の原点のように思つていましたので、疲れるといった感覚はなく、むしる自分のモチベーションに繋がつてしましました。さすがに大学院に入った頃からは行かなくなりましたが。

◆◆◆◆◆
今回、久しぶりによさこい祭りをご覧になった感想は？

やっぱり心躍るというか、胸が高鳴るといううんじょうが、ドキドキムズムズします。昔と同じように、重低音がドンドン・ドンドンとお腹に響いてきます。いろいろな競演場で多くのチームの踊りを観てみたいとソワソワします。「今、戻ってきたぞーっ」という感じでしょうか。

さすがに今日(8月10日)は汗だくですし、この暑さは堪えます。そんな中で踊っている全ての踊り子さんに、本当にリスペクトです。

◆◆◆◆◆
宮地先生がよさこいを踊つてきた歴史の中での出来事を教えてください。

印象的なことはたくさんあって、どれとは言ひにくいですがとにかく、よく練習して、よく踊つて、よく飲んで、夢中でやつていたように思います。

そうですね。2日間踊つて、初日にメダルを貰えることもありましたが、2日目の最後の方にやつとメダルがもらえた時が、とても嬉しかつたですね。



仲良しになった「ほにやっこ」さんと、記念にパチリ。

スピーディーに苦痛のない検査ができる

内視鏡医を育て、高知県の大腸がん死を減らす！

先生のご専門と、研究内容について
教えてください。

本学の個性や強みは
どこにあると思われますか。

あとは、逆紹介の受け入れをお願い
いたします。地域連携室とできるだけ早
くスマートに外来予約が取れるよう
に、いるいる相談しています。

消化器内科(胃腸内科)
教授 宮地 英行
(みやち ひでゆき)



高知県の医療現場については、
どういった印象を
お持ちでしようか。



やはり人材育成が最重要課題と
感じています。今は限られたメンバー
の中で、個人個人がかるうじて踏ん
張っている印象でしょうか。女性の先
生も、家庭がありつつも男性と同じ
くらいの業務を「キバキ」などしてい
るよう見えます。患者さんは、遠く
から通院にも関わらず、長時間、我
慢強く待つていただけており頭が下
がります。スタッフの皆さんには、い
つも優しくお声をかけていただき、
本当に感謝しています。

さて、宮地先生から地域の先生方に
お伝えしたいことはありますか。
大学病院は敷居が高く、便潜血だ
けとか一般的な腹痛の患者さんなど

ここ高知県は、40～60代の働き盛
りで、がんで亡くなられる方がとても
多いと聞いています。とてももつた
い行政の方々と協力して、何とかしたい
と考えています。

大腸がんは日本のがん死亡の原因
の2位であり、女性では1位ですが、
そこに一つ大きな目標を立てるとす
るなら、私がこちらに来てから「高知
県の大腸がんの死亡者数が減少し
た」と言われるようになります。けつ
して一人でできることではありません
ので、まずは高知県内に、スピ
ーディーに苦痛のない検査ができる内
視鏡医の仲間を増やしていくとい
うことです。

胃腸内科の宮地先生と
お仕事をされることも
多いと思いますが、
前田先生から見た宮地先生の
印象を教えてください。

宮地先生は、いつも身だしなみが
整っていて都會的、後輩医師への対応
が穏やかで、患者さんに対しても常
に真摯にいらっしゃるイメージです。
就任されて間もない頃、偶然、内視鏡
的ポリープ切除の指導をされるお姿
を拝見しましたが、わかりやすく要
点を伝え、安全かつ適切に治療が進
行していく様子が印象的でした。その
立ち振る舞いをみて、「少し失礼な言
い方になるかもしないのですが……」
「なるほど、この方は実力者だ」と感
じました。

宮地先生が来られたことで
本院が提供できる医療は、
どのように変わったと思われますか。

先進的な治療を行っている様々
な病院での臨床経験、研究経験を
たくさんお持ちですので、これまで
高知県で行っていなかった治療も導
入してくださるのはと期待して
います。また、新規治療を導入する
ことも大事ですが、「良い」治療を提
供するためには、院内の体制や文化
を形成したり維持したりすること
も重要です。宮地先生はそういうた
ち消化器外科も学んでいきたいと
思います。

療分野が苦手だと思いますが、消化
器内科・消化器外科で協力しながら
、少しでも受け入れ態勢を整える
ことで、これまで以上に地域の先生
のお役に立ちたいと考えています。

救急疾患の治療を学びたい消化器
内科医・外科医もたくさんいます
ので、好循環が生まれると期待してい
ます。

こういった流れが期待される中で、
消化器外科としてどういったところに
力を入れていきたいですか。

消化管出血などは内視鏡的治療
が優先されることが多いですが、胃がん、
大腸がんなどの合併がある場合や
消化管穿孔、改善に乏しい腸閉塞な
どの際には、速やかに外科治療に移
行する必要があります。そのような
ときには、外科の反応が緩慢だと患者
さんも内科の先生も辛い思いをする
と思います。あたり前のことですが、
各科・各部門と連携をとって、「ス
ムーズかつ、安全で効果的な治療」
を提供できるようにしたいと思います。
現在も、麻酔科・放射線科の先生
方のご協力・若手消化器外科医の頑
張りもあって、内科の先生方に苦痛
を与えていないと信じていますが、
この点を更に発展して守っていくこ
とが大切と思っています。

最後に、地域の医療機関の先生方に
本院からお伝えしたいことを
伺つて終了したいと思います。

当院での治療内容について遅滞な
く情報共有して、かかりつけの先生
方と協働して治療にあたさせていた
だければと思います。患者さんの実
情に合った治療のご提案があつた
り、追加の診療情報が必要となつた
りする際には、お電話や地域連携を
通じてお気兼ねなくご連絡頂けれ
ばと思います。

また、多くの大学病院では救急医

高知大学が発信し続ける、外科的治療のこれから。 進化が止まらない！

消化器外科 准教授
前田 広道
(まえだ ひろみち)



